



Betreff:
Gestaltung Willi-Frohwein-Platz

öffentlich

bezüglich
DS Nr.: 15/SVV/0123

Einreicher: FB Stadtplanung und Stadterneuerung	Erstellungsdatum	28.05.2015
	Eingang 922:	29.05.2015
		4/46

Beratungsfolge:

Datum der Sitzung	Gremium
01.07.2015	Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam

Inhalt der Mitteilung:

Die Stadtverordnetenversammlung nimmt zur Kenntnis:

Im Sanierungsgebiet „Am Findling“ ist die Neugestaltung der öffentlichen Räume einschließlich des „Willi-Frohwein-Platzes“ als Sanierungsziel formuliert. Für die Gestaltung aller Straßen- und Platzflächen liegt ein Grundkonzept vor. Für den „Willi-Frohwein-Platz“ sind entsprechend Mittel in der Kosten- und Finanzierungsübersicht eingestellt, jedoch in der Mittelbedarfsplanung erst im Jahr 2017. Im Zuge des Verwaltungshandelns zur Umsetzung des Beschlusses 15/SVV/0123, wurde mit dem Bereich Verkehrsanlagen und der Arbeitsgruppe Kommunale Freiraumplanung und Spielplätze erörtert, inwieweit ein Vorziehen der Maßnahme möglich sei. Im Ergebnis kann mitgeteilt werden, dass dies nicht sinnvoll und machbar ist. Sie ist im Gesamtkontext der öffentlichen Räume umzusetzen, da u.a. Anschlüsse/Höhe des Straßenraums, Leitungspläne, Konkretisierung der Gestaltungsmerkmale und Kostenaufstellung nicht vorliegen. Die für die Jahre 2015/16 vorhandenen Mittel sind für die Sanierung der Heidesiedlung (anteilig) und die Beauftragung eines Sanierungsträgers vorgesehen. Darüber hinaus ist gemäß Stellungnahme des Bereichs Kultursteuerung und Marketing vom 24.02.2015 das Konzept der Gestaltung eines „Ort des Gedenkens“ in Kooperation mit den Fachbereichen Grün- und Verkehrsflächen sowie Kultur und Museen zu erarbeiten. Hierbei sind auch Fragen der Durchführung eines Wettbewerbs, der begleitenden Öffentlichkeitsarbeit und der Perspektiven einer möglichen Einbeziehung von Babelsberger Schulen bei der Ideenfindung zu klären. Unter Berücksichtigung der vorgenannten Verfahrensschritte erscheint eine Umsetzung im Jahr 2015 nicht möglich.

Der Bereich Grün- und Verkehrsflächen wird vorab noch im Jahr 2015 auf einem Teilbereich des Gesamtplatzes einen würdigen Ort des Gedenkens an Willi Frohwein aus Mitteln des Verwaltungshaushalts und vorhandenen Materialien errichten, ohne dabei der Gestaltung durch einen späteren Sanierungsträger bzw. einem Wettbewerb vorzugreifen.

